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    1 

   Aos treze dias do mês de outubro de dois mil e 2 

vinte e dois, com início às dez horas, realizou-se via 3 

vídeo/web conferência, a vigésima quinta reunião do 4 

Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação de 5 

Sorocaba(CMCTI). 6 

 7 

   Expediente: Verificação das presenças: 8 

Verificação das presenças: Nelson Tadeu Cancellara e André 9 

Santos– EMPTS; Helenir Rosa Lima, Marcos Lensk e Juliana 10 

Vieira Pinto – SEDETTUR, Alexandre Lamberti – SEFAZ, 11 

Willian Finamore e Gustavo Xisto– TI SEAD, Helana Ferraz 12 

– SEDU, Matheus Carvalho Ronzani – SEMA,  Daniel Gonçalves 13 

Bertoli – UNISO, Alessandro Augusto Jordão – UNIP, Angelo 14 

Pepe -Athon, Antonio Carlos Gomes Junior -FACENS, Nelson 15 

Rampin Filho -FATEC, José Eduardo Roselino - UFSCAR, 16 

Ronaldo Raszl e Julio Cesar – ETECs, Lester de Abreu e 17 

Ellis Menasce – IPI Facens, Alessandro Martins e Eli Ana 18 

Alcoléa – EBTs,  Alexandre Giuliani – CIESP. Participou 19 

como ouvinte: Henrique Romão(SEBRAE).  20 

 21 

Justificativa de Ausência: Foram justificadas as 22 

ausências de Alexandre Martins – SEBRAE e José Carmelo 23 

(CADI). 24 

    O Presidente do Conselho, Nelson Cancellara abriu 25 

os trabalhos, agradecendo a presença de todos e dando as 26 

boas vindas aos novos integrantes.  27 

  Ato contínuo, indaguei se todos estavam de acordo 28 

com o teor da ata da 24a reunião, encaminhada por e-mail 29 

e WhatsApp e a mesma, foi aprovada por unanimidade. 30 
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   Na sequência, passei a apresentar as alterações 31 

realizadas no CMCTI em razão da publicação da Lei nº 12.613 32 

de 14 de julho de 2.022.  33 

   Pontuei que com a vigência da nova lei, foram 34 

alterados os incisos do artigo 8º, da Lei nº 9.672, de 20 35 

de julho de 2011, que passaram a vigorar com a seguinte 36 

redação: 37 

"Art.8º- Integram o Conselho Municipal de Ciência, 38 

Tecnologia e Inovação de Sorocaba - CMCTI: 39 

I - 1 (um) representante indicado pelo Poder Executivo 40 

Municipal; 41 

II - 1 (um) representante da Secretaria Municipal de 42 

Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Turismo; 43 

III - 1 (um) representante da Secretaria Municipal da 44 

Fazenda; 45 

IV - 1 (um) representante do Setor responsável pelo 46 

desenvolvimento de Política de Tecnologia da Informação 47 

da Prefeitura; 48 

V - 1 (um) representante da Secretaria Municipal da 49 

Educação; 50 

VI - 1 (um) representante da Secretaria Municipal do Meio, 51 

Proteção e Bem-Estar Animal; 52 

VII - 1 (um) representante da Empresa Municipal Parque 53 

Tecnológico de Sorocaba, que o presidirá e será 54 

responsável pela articulação, estruturação e gestão do 55 

Conselho; 56 

VIII - 3 (três) representantes das Instituições de Ensino 57 

Superior - IES privadas sediadas no Município de Sorocaba;  58 

IX - 3 (três) representantes das Instituições de Ensino 59 

Superior - IES públicas sediadas no Município de Sorocaba; 60 

https://leismunicipais.com.br/a1/sp/s/sorocaba/lei-ordinaria/2011/967/9672/lei-ordinaria-n-9672-2011-dispoe-sobre-a-organizacao-do-sistema-de-inovacao-de-sorocaba-e-sobre-medidas-de-incentivo-a-inovacao-tecnologica-a-pesquisa-cientifica-e-tecnologica-ao-desenvolvimento-tecnologico-a-engenharia-nao-rotineira-e-a-extensao-tecnologica-em-ambiente-produtivo-no-municipio-de-sorocaba-e-da-outras-providencias
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X - 1 (um) representante das Escolas de Ensino Técnico - 61 

EETec´s sediadas no Município de Sorocaba; 62 

XI - 2 (dois) representantes das Instituições Científicas 63 

e Tecnológica instaladas no Município de Sorocaba; 64 

XII - 2 (dois) representantes das Empresas de Base 65 

Tecnológica - EBT´s instaladas no Município de Sorocaba; 66 

XIII - 1 (um) representante da sociedade organizada 67 

representativa do setor industrial, sediada no Município 68 

de Sorocaba; 69 

XIV - 1 (um) representante da sociedade organizada 70 

representativa do setor comercial, sediada no Município 71 

de Sorocaba; 72 

XV - 1 (um) representante da sociedade organizada 73 

representativa do setor de serviços, sediada no Município 74 

de Sorocaba; 75 

XVI - 1 (um) representante de um sindicato dos 76 

trabalhadores, sediado no Município de Sorocaba. 77 

  Assim sendo, expliquei que a cadeira do membro 78 

indicado pelo Chefe do Poder Executivo passou a ser 79 

ocupada pelo Sr. Alexandre Martins, Gerente Regional do 80 

SEBRAE, como titular e pelo Sr. José Carmelo de Freitas 81 

Reis Junior, representando o CADI – Centro de Aceleração, 82 

Desenvolvimento e Inovação, como suplente.  83 

  A cadeira da SEDETTUR passou a ser ocupada por mim, 84 

Juliana Vieira Pinto (titular) e Marcos Aurelio Lensk 85 

(suplente).  86 

  Como titular da cadeira da Secretaria da Fazenda, 87 

ficou o Sr. Alexandre Lamberti, não havendo alteração no 88 

suplente.  89 
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  Na cadeira destinada ao  setor responsável pelo 90 

desenvolvimento de Política de Tecnologia da Informação 91 

da Prefeitura de Sorocaba, Willian Moreira Finamore, 92 

ocupando a vaga de titular e Gustavo Xisto passou a ocupar 93 

a vaga de suplente.  94 

  A vaga de suplente da Secretaria da Educação passou 95 

a ser ocupada por Helana Ferraz, não havendo alteração na 96 

vaga do titular.  97 

  A cadeira da  Secretaria Municipal do Meio, 98 

Proteção e Bem-Estar Animal, passou a ser ocupada pelo 99 

Secretário Thiago Santoro (titular) e Mateus Ronzani 100 

(suplente).  101 

   A cadeira da Empresa Municipal Parque Tecnológico 102 

de Sorocaba, que presidirá e será responsável pela 103 

articulação, estruturação e gestão do Conselho, ficou com 104 

Nelson Tadeu Cancellara (titular) e Andre Santos 105 

(Suplente). 106 

   Ocupando a vaga que estava livre das IES 107 

Particulares, passou a ocupar como titular, Alessandro 108 

Jordão (UNIP) e como suplente: Angelo Pepe Agulha (Athon). 109 

  Na vaga de suplente das Escolas de Ensino Técnico  110 

foi indicado o Sr. Julio César Diniz.  111 

  Ressaltando que ainda não foi preenchida a vaga 112 

destinada a um representante da sociedade organizada 113 

representativa do setor de serviços, aguardando a 114 

indicação da Ordem dos Advogados do Brasil, para então com 115 

o quadro de indicações completo, a minuta do decreto ser 116 

concluída e encaminhada para a análise da Secretaria de 117 

Negócios Jurídicos. Tão logo o decreto seja publicado, o 118 
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EMPTS agendará a posse dos conselheiros e realizará a 119 

eleição do vice presidente e secretário. 120 

   O Presidente Nelson pediu a palavra e em nome da 121 

produtividade e celeridade dos trabalhos, reforçou a 122 

importância de apenas um dos membros de cada cadeira, 123 

titular ou suplente, participar das reuniões.  124 

   Dando continuidade, fiz uma apresentação 125 

explicando que o CMCTI é um órgão consultivo nas questões 126 

referentes à Ciência, Tecnologia e Inovação para a 127 

Prefeitura Municipal de Sorocaba.  128 

       Expliquei que as principais funções do CMCTI são:  129 

       I- Analisar, opinar e auxiliar na implantação dos 130 

planos gerais e específicos relacionados 131 

ao desenvolvimento da ciência, tecnologia e inovação em 132 

Sorocaba;  133 

II- Identificar as necessidades e 134 

interesses referentes aos assuntos ligados ao tema;  135 

III-Indicar temas específicos da área da ciência, 136 

tecnologia e inovação que requeiram tratamento planejado; 137 

     IV - Cooperar na concepção, implantação e 138 

avaliação de políticas públicas da área da 139 

ciência, tecnologia e inovação; 140 

V - Propor políticas públicas para a Sedettur e 141 

Parque Tecnológico de Sorocaba, que promovam a 142 

transferência de tecnologias inovadoras e incrementais ao 143 

setor produtivo;  144 

VI - Incentivar a geração, difusão e a popularização 145 

do conhecimento, bem como das informações e novas técnicas 146 

na área da ciência, tecnologia e inovação;  147 

   VII - Propor, avaliar e sugerir as aplicações dos 148 
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recursos do Fundo Municipal de Apoio à Ciência, Tecnologia 149 

e Inovação de Sorocaba – FACITIS. 150 

  Após, expliquei que os trabalhos são realizados em 151 

plenárias, com os membros titulares do CMCTI, e na 152 

ausência, por seus suplentes. Na ocasião, serão discutidos 153 

discutirão e poderão opinar a respeito de estudos 154 

realizados nas Comissões, e em outras tarefas 155 

próprias do Conselho. Outros interessados que venham 156 

a participar não terão direito a voto. 157 

  Ato contínuo, foi explicado que as sessões 158 

plenárias do CMCTI serão ordinárias ou 159 

extraordinárias. As sessões ordinárias serão realizadas, 160 

no mínimo, bimestralmente, normalmente na segunda quarta-161 

feira do mês, às 10h00.  162 

   Após, a palavra foi passada para os coordenadores 163 

dos grupos de trabalho para que apresentassem o andamento 164 

dos projetos. Aproveitei para apontar quem são os membros 165 

de cada grupo e Nelson falou da importância de todos 166 

analisarem se irão continuar participando de todos os 167 

grupos em que estão inscritos, já que muitos não 168 

participam das reuniões agendadas, bem como, ressaltou a 169 

importância de os novos membros escolherem alguma das 170 

comissões para participar. 171 

  Prof. Daniel falou das atividades desenvolvidas 172 

pela equipe de capacitação.  173 

   André Santos, coordenador do subgrupo de MKT e Mapa 174 

do Ecossistema, apresentou o novo site do CMCTI que será 175 

lançado junto com as festividades do aniversário do Parque 176 

Tecnológico e falou do Roteiro da Inovação.  177 
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   Lester Faria, Coordenador do Grupo de Organização 178 

do Ecossistema comentou que o grupo de trabalho continua 179 

em stand by, aguardando um posicionamento sobre o projeto 180 

das smart cities. Nelson Cancellara se comprometeu a 181 

conversar com o Prefeito e com Jessica Pedrosa para 182 

verificar a possibilidade de darmos andamento ao projeto.  183 

   Concluídas todas as exposições, Nelson Cancellara 184 

sugeriu aos membros para aproveitarem a reunião agendada 185 

em dezembro para realizar uma oficina de planejamento, 186 

posto que o cronograma de ações precisa ser revisto.  187 

   Assim no dia 14 de dezembro, a reunião ordinária 188 

do conselho será realizada de forma presencial, das 8h30 189 

às 12h00, no Parque Tecnológico de Sorocaba.  190 

   Por fim, Nelson Cancellara convidou todos os 191 

conselheiros para participarem das festividades dos dez 192 

anos de aniversário do Parque Tecnológico que acontecerá 193 

nos dias 07 e 08 de novembro próximo.  194 

   Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada  195 

às 11h30, cabendo a mim, Juliana Vieira Pinto, redigir a 196 

presente ata. 197 
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